

GACETA MÉDICA.

PERIÓDICO

DE LA

ACADEMIA N. DE MEDICINA DE MÉXICO



TOMO XXXIII

MEXICO

IMPRESA DEL GOBIERNO FEDERAL EN EL EX-ARZOBISPADO

(Avenida Oriente 2, núm. 726.)

1896

Propiedad de la
**Academia N. de Medicina
de México**

GACETA MÉDICA DE MÉXICO.

PERIÓDICO

DE LA ACADEMIA N. DE MEDICINA DE MÉXICO.

ACADEMIA N. DE MEDICINA.

ACTA NUMERO 6.

Sesión del día 23 de Octubre de 1895.—Presidencia del Sr. Dr. D. Rafael Lavista.

Lectura de un trabajo del Dr. Alfonso Ortiz relativo á un caso de angina diftérica, complicada de croup.
Discusión.

El que suscribe leyó un trabajo remitido por el socio correspondiente Dr. Alfonso Ortiz, y que tiene por título: "Un caso de angina diftérica complicada de croup, traqueotomía, curación." Concluida la lectura, el Sr. Presidente puso el trabajo á discusión. Tomó la palabra el Sr. Gavilño y dijo, que sólo tenía que hacer observaciones á que la erupción provocada por el suero antidiftérico fuera debida á un estado morbo del caballo, pues como lo demuestran los hechos, las inyecciones de líquidos microbianos provocan generalmente estas erupciones. Así en México, cuando en el Hospital de Infancia se hicieron aplicaciones de la linfa de Koch, después de la inyección solían aparecer erupciones que variaban según las susceptibilidades individuales. En la Escuela de Medicina cuando á los conejos se les ha inyectado virus carbonoso atenuado, ha sucedido lo mismo en conejos blancos, á los que se ha rasurado para ver mejor la erupción. En cuanto á la rareza de la difteria en Sonora, la que dice el Sr. Ortiz no se presenta allí sino cuando es importada, dijo que esto no va de acuerdo con los datos teóricos pues se sabe que la difteria prefiere los climas bajos y templados circunstancias que se encuentran en Sonora y si no se ha extendido en ese Estado, acaso se deba á que la población es poco densa y se aisle convenientemente á los enfermos. En México la falta

de presión es el factor que impide la propagación de algunas enfermedades bacterianas, como sucede con la fiebre amarilla y con la difteria misma que sabemos es muy poco frecuente, siendo desconocida antes de la venida de los franceses según la opinión del Dr. Carmona y otros médicos.

El Sr. Chacón A., pidió la palabra para decir: que la marcha de las epidemias en general es la misma que la que describe el Sr. Ortiz, quien refiere que la difteria dura algunos años y después disminuye hasta desaparecer del todo, y que en concepto de dicho Sr. Chacón lo que sí es de mucha importancia es el hecho de que la difteria sea importada á Sonora por los americanos, pues tal cosa y la facilidad con que por los ferrocarriles puede ser trasmitida al resto del país, le hacen creer conveniente que la Academia fije su atención en el asunto, y se excite al Consejo Superior de Salubridad para que dicte las medidas sanitarias que juzgue oportunas para conjurar tales peligros.

Se trataron después algunos asuntos económicos.

J. R. ICAZA.

ACTA NUMERO 7.

Sesión del día 30 de Octubre de 1895.—Presidencia del Sr. Dr. Lavista.

Lectura de Reglamento del Sr. Dr. Olvera relativa á la Historia de la triquinosis en la Capital de México
Discusión.

El Sr. Dr. Olvera leyó su trabajo reglamentario titulado "Contribución de dos casos para la historia de la triquinosis en la Capital de México."

El Sr. Dr. Toussaint pidió la palabra y dijo que por desgracia no recuerda con todos sus detalles los exámenes que hizo de los casos á que se refiere el Sr. Olvera, y esto por los muchos que diariamente tiene que hacer; pero sí asegura que la autopsia del segundo enfermo demostró además de la triquinosis muscular, algunos cisticercos en el cerebro, principalmente en su parte anterior. Recordó que el Sr. Dr. D. Miguel Zániga fué el primero que descubrió en los músculos de un cadáver la triquina, y que el examen microscópico se hizo en el Instituto Médico Nacional, agregando que es de presumirse que desde hace muchos años haya triquinosis en México.

Con respecto á la parte clínica, dice, que si bien es cierto que presen-